

EL MENSAJERO

Redacción y Administración:
INSTITUTO BIBLICO
Apartado N° 901

Periódico Evangélico y de Intereses Generales
(Circulación mensual)

Suscripción:
UN COLON AL AÑO
Número suelto ₡ 0.10

Año I

San José, C. R. Setiembre de 1926

Número 3

Gato escaldado del agua fría huye

Parece mentira, animales hay que dan muestras de mayor juicio que los mismos hombres. Al sufrir algún daño o padecer algún castigo por meterse inadvertidamente en lances peligrosos, luego se recelan, con cualquier motivo; temiendo que no les vuelva a suceder otro tanto. Procuran evitar en lo sucesivo no tan sólo los lances de igual índole, más aún los de menor riesgo. De ahí el refrán que me sirve de epígrafe. Y hasta "El loco por la pena es cuerdo", corrigiéndose del vicio por el castigo recibido aun el que carece de razón.

Dijimos "inadvertidamente", por cuanto reconocido el peligro anticipadamente ni animal ni loco se hubiera dejado engañar y castigar. "A olla que hierve nunca mosca se atreve". A riesgo conocido no hay quién se arroje fácilmente, "Pájaro viejo no entra en jaula". "En vano se tiende la red ante los ojos de cualquier ave". (Proverbios 1-10 a 18).

El asno que entra en dehesa ajena volverá cargado de leña

Y sin embargo, ¡asómbrense! hombres hay—quizá la mayoría de ellos—que demuestran menos cordura que los mismos animales o los locos. Conocen a ciencia cierta, los peligros que entrañan ciertos hechos escandalosos: o por consejos recibidos, o por estar avisados de lo que han visto en otros, o por la propia experiencia; y así están al tanto de las consecuencias funestas y vergonzosas que siguen ciertos vicios, verbigracia, la inmundicia, el juego, la embriaguez, etc. No ignoran que: "Vanse los amores y quedan los dolores" y que "el asno que entra en dehesa ajena volverá cargado de leña". Mas con todo, no quieren escarmentarse ni en cabeza ajena, como tampoco en la propia. Echando en saco roto todos los consejos y lecciones recibidos; cerrando los ojos a todas las consecuencias ulteriores que puedan acarrear sus hechos vergonzosos, y con un canto pueril en los labios de "Quien por un gustazo no lleva un porrazo", van empeñándose en lograr su antojo o su voluntad, de cualquier modo que sea, cueste lo que costare, pese a quien pesare. Lector, ¿eres tú uno de ellos?

El pez que busca el anzuelo busca su duelo

Temerario desgraciado! Tendrás que aprender a costo muy elevado que "quien no cree en buena madre, creará en mala madrasta". Al no hacer caso de advertencias amistosas tendrás por fin que rendirte ante el argumento irrefutable de castigos atroces. ¿Ignores acaso que "el pez que busca el an-

zuelo busca su duelo?" Y que tras el placer fugitivo e ilusorio está escondido un grave daño oculto? Infeliz que vas "en pos de ella luego, como va el buey al degolladero, y como el loco a las prisiones para ser castigado: como el ave que se apresura al lazo, y no sabe que es contra su vida, hasta que la saeta traspasó su hígado". Escuche:—¿Tomará el hombre fuego en su seno sin que sus vestidos se quemen? ¿Andará el hombre sobre las brasas sin que sus pies se abrasen? (Proverbios 6-23 a 35 y Capítulo 7).

Todo lo que el hombre sembraré, eso también segará

Oye lo que dice el Juez Justo ante quien tendrás tú que comparecer algún día—quizás muy pronto—para rendir cuenta de todos tus hechos:—"No os engaños, Dios no puede ser burlado: que todo lo que el hombre sembrare, eso (y no otra cosa) también segará, porque el que siembra para su carne, de la carne segará corrupción; más el que siembra para el espíritu, del espíritu segará vida eterna". (Gálatas 6-7 y 8.)

¿Has conocido alguna vez hombre cualquiera que, sembrando semilla de avena, luego al tiempo de la cosecha cosechare maíz? ¿Hay ser alguno que, habiendo echado en los surcos abiertos, granos de cebada, luego recoja trigo? Se me contestará: tal cosa es un imposible, un absurdo, que únicamente podría pensarlo algún pobre desgraciado loco. Tienes razón. Es un absurdo. El mismo sentido común—aun del más torpe—se pone al lado de la ciencia para declarar en términos inequívocos que "todo lo que el hombre sembrare eso también segará". Es una ley inalterable de la naturaleza. Pero oye, hombre incrédulo! Esa es la misma ley benigna que instituyó Dios antes de que existiera el término "ciencia". Siglos ha, declaró El clara y enfáticamente "todo lo que el hombre sembrare eso también segará". (Gálatas 6-7 y 8). De manera que la voz de la ciencia no es sino la misma voz de Dios, recogida y hecha repercutir por el mundo.

Los borrachos no heredarán el reino de Dios

Y sin embargo, a juzgar por los hechos, la gran mayoría de los seres humanos no creen en esta ley. Casi todos los hombres, aun de tu mismo pueblo, y quizás tú entre ellos, están desmintiendo esta verdad tan palmaria. Por sus hechos están proclamando a los cuatro vientos que el hombre si puede sembrar una cosa y cosechar otra enteramente distinta. Van sembrando semillas de corrupción y son tan cándi-

dos como para creer que tendrán una cosecha de felicidad. Así van muchos pobres desgraciados, su- dando la gota gorda en toda la semana, para ganar su mísero sueldo, y, una vez adquirido esto, luego, entre el sábado y el domingo, invienten la mayor parte de él en la copa embriagante—en el licor que envenena y embrutece, y creen que tendrán una cosecha de felicidad! Y en realidad. ¿Qué es lo que cosechan? Toda una caterva de males y calamidades: bolsillos vacíos, harapos, falta de pan, disgustos de familia, peleas, heridas de balde, pérdida de salud y de trabajo, y a veces la muerte misma. Y para colmo de todo, la condenación eterna, porque escrito está "los borrachos no heredarán el reino de Dios". (1 Cor: 6-10). Y a todo eso llaman felicidad!!!

Vanse los amores y quedan los dolores

Otros hombres hay—y su número es legión—que apuran hasta las heces la copa seductora de la inmundicia. Siembran éstos la semilla de la fornicación y del adulterio, creyendo ellos también cosechar felicidad. Y al fin de las cuentas, ¿qué es lo que han cosechado? Enfermedades vergonzosas y repugnantes que envenenan la sangre, y dejan cubierto el cuerpo con placas inmundas y asquerosas—enfermedades que arrancan lágrimas amargas, y que ocasionan dolores cruentos que terminan a menudo en la epilepsia, en la locura o en la muerte misma, tronchando así prematuramente vidas jóvenes y llenas de promesa. Y peor de las calamidades; para todos estos en el más allá, sonará en sus oídos, cual voz de trueno la sentencia o sanción pavorosa: "atado de pies y de manos tomadle y echadle en las tinieblas de afuera: allí será el lloro y el cruji- r de dien-

tes". (San Mateo 22-13), porque otra vez escrito está: "No erréis, que ni los fornicarios, ni los idolatras, ni los adúlteros... heredarán el reino de Dios". (1 Corintios 6-9, 10).

De los escarmentados nacen los avisados

Y todo eso es lo que llaman felicidad! Hombre, no dejes al diablo engañarte más. Escuches la voz solemne de tu propia conciencia, que no es sino un eco de la voz de la ciencia y de la voz de Dios. Todas ellas proclaman a una: "todo lo que el hombre sembrare, eso también segará. El que siembra para la carne, de la carne segará corrupción".

Escarmiéntate en la cabeza del mismo gato escaldado, que del agua fría huye. Apártate de esos vicios funestos, que no pueden sino acabar con tu felicidad y con tu vida misma, para luego arrojarte en la perdición eterna "donde su gusano no muere, y el fuego nunca se apaga". (San Marcos 9-44).

Y sobre todo, arrepíentete de tu triste pasado. Clama de corazón a Dios, a quien has ofendido. Dile:—"Dios, ten piedad de mí, pecador, por los méritos de tu Hijo Jesu Cristo, cuya sangre fue derramada para limpiar aun mis pecados". Y ten seguro, que si de corazón te arrepientes, aun por bajo que hayas caído, y por malo que hayas sido, tú alcanzarás misericordia también, porque la palabra de Dios es eterna y su promesa segura, más estable aún que las mismas montañas. He aquí, su misma palabra:—"El que encubre sus pecados no prosperará; mas el que los confiesa (a Dios por supuesto) y se aparta, alcanzará misericordia". (Proverbios 28-13).

H. Strachan.

¡Ya Era Tiempo!

"El Gobernador de Cartago prohíbe la Pasada de la Virgen de los Angeles"

Así dice LA NUEVA PRENSA, del cual sacamos la siguiente nota:

"Desde tiempo inmemorial se ha acostumbrado en la ciudad de Cartago, las posadas de la Virgen de los Angeles, lo cual consiste en sacar una imagen similar a la escultura venerada, que se lleva de casa en casa, debiéndose los vecinos costear el almuerzo, comida o chocolate para los que la acompañan.

Estos festivales han degenerado en escándalos, pues se toma el pretexto de las llamadas posadas para la toma de licor que degenera en pleitos y escándalos.

El Sr. Gobernador queriendo impedir hasta donde sea posible estos escándalos, ha prohibido estas procesiones con gran contentamiento de los vecinos que ya comprenden que es poco edificante el tomar las cosas divinas para pretexto de juerga.

Los más aprovechados en estas posadas resultan los acompañantes de la imagen, que comen, beben y duermen de cuenta de los mantenedores y a nombre de la imagen".

Cómo es posible que en pleno siglo veinte haya gente que todavía crea que Dios puede agradarse con lo que muy acertadamente llama el cronista 'festivales escandalosos'. Esas procesiones carnavalescas que se llevan a cabo con fines lucrativos, nada tienen que ver con la religión de Nuestro Señor Jesucristo, más vale la prostituyen y la hacen despreciable ante los ojos de las personas sensatas. Lo peor es que todo esto conduce al embotamiento intelectual y a la degeneración moral de la gente sencilla, a la vez que presenta un espectáculo poco edificante de la cultura de nuestro pueblo ante los ojos de los que nos visitan.

Aplaudimos la resolución del señor Gobernador. Ojalá cunda por todo el país el ejemplo sano que ha sabido dar.

El Mensajero necesita agentes en todos los Pueblos. Se ofrecen ^{en} muy buenas condiciones

La Lotería Nacional en la Argentina

Por GASTON JEZE.

(Especial para "La Prensa")

París, marzo de 1926.

Las especulaciones que motivaron hace algunas semanas las ventas de billetes de lotería para el sorteo especial y tan importante de Navidad, han llamado una vez más la atención de los economistas, los financistas y los sociólogos argentinos sobre esta institución nacional.

Hay un gran número de argentinos que estiman que es indigno del Estado obtener recursos de un vicio público: el juego. Según ellos, el remedio consiste en la supresión pura y simple de la Lotería Nacional.

El destino de beneficencia que se da a las ganancias que producen las jugadas de la lotería no debe hacer olvidar los inconvenientes y daños sociales que ella ocasiona. Los contribuyentes argentinos no se resistirían a proveer los recursos que fueran necesarios para el funcionamiento de los servicios de beneficencia.

"La Prensa" es uno de los órganos que reclaman la supresión de la lotería en la Argentina, conformándose a su magnífico programa de educación cívica y de progreso social.

Es un hecho de fácil comprobación, por el estudio de las legislaciones financieras de los distintos países, que la existencia de la prohibición de la lotería es un signo característico del grado de civilización y del nivel moral de la población.

La lotería ha sido suprimida en los Estados de civilización y de moral más avanzadas. Tan pronto como un país cualquiera alcanza cierto nivel, prohíbe la lotería. Toda disminución del nivel moral se traduce por una vuelta a la lotería.

Los ejemplos más característicos son los ofrecidos por los Estados Unidos de América, Inglaterra y Francia.

En los Estados Unidos de América la lotería quedó prohibida desde su advenimiento a la nacionalidad. La célebre frase de Benjamín Franklyn se ha convertido allí en un principio incontestado de política y de economía: "Cualquiera que os diga que es posible enriquecerse legítimamente de otro modo que por el trabajo y por el ahorro, es un envenenador público".

El problema de la lotería ya no se plantea más en los Estados Unidos de América. Quedó resuelto desde fines del siglo XVIII por una prohibición imperativa, absoluta. Los particulares no pueden organizar loterías. No pueden organizarlas tampoco las autoridades. Y los Estados Unidos de América no han abandonado ese principio de moral social ni aun en las épocas de crisis.

La solución es igual en Inglaterra, por los mismos principios de moral y de educación populares.

La lotería fué allí mantenida hasta 1824, a pe-

sar de las protestas formuladas por los moralistas. Pero había venido siendo reducida poco a poco cada vez más. Los partidarios de esa institución, que estaba reservada al Estado, no la justificaban en forma alguna. Se limitaban a explicarla tan sólo. Y, en realidad, esa explicación resultaba una condena. En efecto; el economista inglés Petty escribió ya en el siglo XVII: "Una lotería es, hablando con propiedad, un impuesto que recae sobre todos los desgraciados de imaginación desbordante. Los locos de esta especie abundan en el mundo. Es necesario que el soberano proteja a esos locos, tal como lo hace con los dementes y los idiotas".

He ahí por qué fueron prohibidas en Inglaterra las loterías privadas, y se organizó la lotería real, privilegiada. El rey protegía a los locos.

Sin embargo, en un momento de grave crisis financiera, Inglaterra estuvo a punto, no precisamente de abandonar ese principio, sino de atenuar el rigor de su aplicación. Ello fué durante la última guerra.

En momentos en que los múltiples y reiterados empréstitos corrían el riesgo de no tener buena acogida en la masa del pueblo, alguien propuso la emi-

sión de un empréstito con premios. No era la lotería pura y simple, pero era una forma de lotería.

Tras una viva discusión la proposición fué rechazada. El canciller del Tesoro, Mac Kenna, se opuso: "El Estado—dijo en 1916—no necesita recursos provenientes del juego".

El 1918, a raíz de una nueva intentona, el gobierno opuso el mismo razonamiento; y obtuvo el apoyo de numerosos ciudadanos que veían en el recurso, por modesto que fuese, de la lotería, una verdadera decadencia nacional: "En los Estados Unidos—escribió sir Félix Schuster el 30 de enero de 1918—, esa forma de empréstito sería mirada, en los círculos financieros, como un debilitamiento de la moral pública en Inglaterra, como una quiebra del llamamiento al patriotismo. Los valores con premios sólo existen en los países de crédito poco elevado. Los valores con premios serían en Inglaterra un veneno que más tarde resultaría de difícil eliminación".

A pesar de todo, aun se hizo en 1918 una última tentativa para hacer tolerar la lotería en un caso absolutamente excepcional: para una obra de beneficencia.

La Cruz Roja Británica había recibido algunas perlas finas como obsequio de generosos donantes, y pidió autorización para adjudicarlas como premios a una lotería, en vez de venderlas. Por tal modo, esa institución de beneficencia tan popular recibiría considerables recursos, mas para obtener esa autorización se requería una ley del Parlamento. El gobierno la solicitó, y la Cámara de los Lores la acordó, no sin

La lotería ha sido suprimida en los Estados de civilización y de moral más avanzados. Tan pronto como un país cualquiera alcanza cierto nivel, prohíbe la lotería. Toda disminución del nivel moral se traduce por una vuelta a la lotería.

haber oído los vehementes protestas del arzobispo de Canterbury y de lord Bryce.

Pero en la Cámara de Diputados, la oposición a esa lotería, aun siendo tan excepcional y tan limitada a ese determinado objeto, fué irreductible. Es preciso no desmoralizar al pueblo. Es preciso eludir el espíritu del juego y la especulación. Es preciso no traicionar el ideal nacional. Y tales objeciones fueron decisivas.

La última palabra fué pronunciada en 1919 por el canciller del Tesoro, Austen Chamberlain. Con tono despectivo, declaró que "recurrir a empréstitos con premio equivaldría para Inglaterra, a asimilar sus métodos y sus principios a los de los países con los cuales no ha sido comparada jamás".

Cuando, también en 1919, el gobierno francés le consultó al gobierno británico si consentiría que se lanzase en el mercado de Londres una emisión de valores con premio para la reconstitución de las regiones devastadas por Alemania, la contestación fué asimismo negativa.

La lotería quedó prohibida en Francia en 1836. Pero la prohibición es menos rigurosa en Francia que en los Estados Unidos de América y en Inglaterra. El Parlamento ha accedido en distintas ocasiones, si no a la organización de loterías propiamente dichas, cuando menos a la emisión de empréstitos con premio. Ello ha ocurrido sobre todo, después de la gran guerra: para hallar recursos con destino a las regiones liberadas, el Parlamento francés autorizó el Crédito nacional para que lanzase varios millares de millones de francos en empréstitos de valores con premio.

Es una disminución segura del nivel moral francés; y se explica por el agotamiento producido por la guerra.

En estos momentos se agita en Francia todavía un poderoso movimiento propiciador de la organización de una lotería nacional. En mi concepto, ello importaría un verdadero desastre nacional. Importaría un envenenamiento público mayor que el de los empréstitos con premio del Crédito nacional.

Este debilitamiento moral no es una de las consecuencias menos graves de la Gran Guerra.

Deseo que la Argentina abandone su lotería y siga las huellas de los Estados Unidos de América y de Inglaterra. La Argentina tiene la legítima ambición de desempeñar, en la América del Sur, el mismo gran papel que desempeñan los Estados Unidos en la América del Norte. Tengo la convicción de que esa ambición se realizará rápidamente y que los hombres de la generación joven asistirán a un desarrollo espléndido de la prosperidad y la grandeza argentinas. Pero la grandeza de un pueblo no se mide tan sólo por su riqueza económica. Ella se reconoce más bien en el valor moral de sus instituciones.

La lotería es, para cualquier pueblo, una verdadera tara.

Tal como lo enseña el profesor italiano Flora, que deplora, para su país, la existencia de la lotería: "El día en que el progreso moral e intelectual de la población conduce al abandono del juego, la lotería queda abolida, no tanto por obra de la ley como por efecto de la moralidad privada".

Deseo que ese día brille pronto para la Argentina.

(*"La Prensa"*, abril 29 de 1926).

Una actualidad interesantísima

LA ARQUEOLOGIA CONFIRMA EL RELATO BIBLICO EN CUANTO A LA DESTRUCCION DE SODOMA Y GOMORRA

Acaba de volver a este su país el renombrado arqueólogo D. M. G. Kyle y socios, de su expedición de investigación científica acerca de la ciudad de Sodoma, sobre la cual Jehová hizo llover azufre y fuego destruyendo las ciudades y toda la llanura con todos los moradores y el fruto de la tierra (Gén. 19:15-25).

Para todo predicador y cristiano lector de la Biblia es de suma importancia enterarse de lo que están descubriendo los arqueólogos en las llamadas "tierras bíblicas". "El testimonio de las piedras" no sólo tapa la boca de los que en nombre de la ciencia han atacado a la Biblia, ridiculizando sus "cuentos" y fábulas", como en su ignorancia, han llamado muchas de sus verdades históricas, sino los descubrimientos que confirman sus relatos históricos nos hacen revivir, como si fuera, el Antiguo Testamento, haciendo el Antiguo parecer Nuevo.

Por supuesto, "las ciudades de la llanura, Sodoma y Gomorra,, con lo que a ellas se relaciona, no han escapado la "broma" de los criticadores "eminentes" ni ordinarios.

Se necesitaría todo un libro para dar idea de lo descubierto en esa llanura que está relatando el Dr. Kyle. El espacio no nos permite más que la traducción de algunas frases respecto al resul-

tado de su expedición, otras investigaciones inclusive.

"Está ya probado, dice que aquí existía una civilización cananita en la antigua edad de bronce, la edad de Abraham y de Lot y de Sodoma y Gomorra, ciudades de la llanura, al sur del Mar Muerto y que esta civilización cesó de existir en el tiempo de Abraham y que no fué resumida, ni siquiera sucedida, por otra hasta el tiempo de Ezequiel, por cierto, y acaso no hasta el tiempo Bizantino. Esta es una conclusión muy importante establecida y probado por nuestra expedición a las ciudades de la llanura." (Aquí sigue la prueba.) Esto corresponde exactamente con la Escritura. Así la ciencia y la Revolución relatan aquí la misma historia.

Otra prueba establecida. Hubo aquí una tragedia como la descrita en la Biblia. Esto probaron ya 25 años ha los geólogos. Esta región se halló ser una región quemada,, región de petróleo y asfalto de lo que de nuevo se halla muchísimo acumulado para la exportación. Aquí sigue la prueba de los geólogos,, de como en un tiempo que no pueden fijar hubo una explosión tremenda de gases echando mezcla encendida de azufre, sales y asfalto produciendo una verdadera lluvia de fuego y azufre espantoso. Así dice el arqueólogo, los geólo-

gos hallaron en la naturaleza exactamente lo que la Biblia relata en Providencia. El escritor sagrado retira el velo y nos hace ver la obra inmediata de la mano de Dios; el geólogo considera el material de que se valía la mano de Dios y nos muestra lo que hizo. Tenemos, pues, así una narración científica del milagro como así mismo su confirmación.

Muy interesante es notar también que la **única descripción correcta** de esta región es la que se halla en Génesis, donde se describe como hermosa y fructífera "como el jardín del Señor". A nuestra expedición queda patente que en los meses de invierno hay aquí un clima ideal. Aun con el pobre regadío de los árabes grandes porciones de la llanura tienen una vegetación exuberante. No hay duda de que pronto esta región será la más buscada en el cercano Oriente.

En cuanto al lugar de Sodoma es evidente que la ciudad estaba donde la Biblia la coloca, donde están sus ruinas, donde la geología señala el puesto de la explosión y se hallan las incrustaciones de sal y azufre al caer. Este puesto está actualmente cubierto de agua debido a la subida natural y lenta del Mar Muerto por depositar el río Jordán en él la tierra que arrastra.

Respecto al total de los resultados de la expedición dice el arqueólogo: "La expedición no tiene nada de sensacional para relatar, pero el valor científico de su obra, proporcionándonos, como hace, la sanción histórica de la narración bíblica y de la certeza de la localidad de las ciudades de la llanura es de valor muchísimo mayor que el descubrimiento de la corona de un rey". (Como la de Tut-an-Kamen).

LIBERTAD Y ESCLAVITUD

El hombre ha nacido para ser libre, pero hasta llegar al pleno dominio de sus facultades tiene que estar sujeto a otra voluntad, que rija su vida y le dirija en toda elección: Guía que le impide hacer uso de su libertad, y tutela que le sujeta bajo el pretexto de su inexperiencia.

Este era el estado de Cuba-Colonial. Según la Metrópoli necesitaba un mentor que rigiera los actos de su vida. Por muchos años fue este el pretexto para no darle su independencia, hasta que la protesta del pueblo cubano, por la prensa, por las armas y por la diplomacia internacional hizo que se consiguiera el reconocimiento de la Soberanía cubana. Ya es libre políticamente el pueblo de Cuba; ya entró a formar número en la familia de las naciones. Ya goza de libertad. Este es el canto de alegría de todo el pueblo.

Dejando pasar veinte años de vida propia, de independencia, de libertad, veamos al pueblo. ¿Ha prosperado en bondad, en justicia, en la destrucción de los vicios y la exaltación de las virtudes? ¿Está hoy más cerca de Dios? Si no, es porque aún no ha roto sus cadenas, y la libertad obtenida no es completa.

Esta es la gran verdad: que el pueblo no ha conseguido la libertad que vale más, y está aún en la esclavitud del pecado.

Y no ha conseguido librarse del pecado porque conserva sus viejas tradiciones, prejuicios, fanatismos y pecados que le alejan de Dios, y le encadenan a la delincuencia. La consecuencia es una conciencia esclava que sólo puede ser libre por medio del Evangelio.

Algunos dicen que han sabido librarse del fanatismo, pero han caído en el escepticismo; y si unas cadenas son malas otras son peores, pues si las primeras implican el encadenamiento de las almas, las segundas representan la muerte.

El Libre Albedrío es sólo dable dentro del Evangelio porue éste nos liberta con la libertad gloriosa de los hijos de Dios; para poder llevar adelante los frutos del Espíritu.

El Evangelio reconoce el egoísmo, pero un egoísmo legítimo, y el "amor a sí mismo" cuando llega a su máximo, encuentra la paz, la salvación, la libertad.

La demostración del verdadero amor a sí mismo es el conseguir y asegurar la felicidad eterna y, ¿dónde está si no en el Evangelio?

El amor propio verdadero es el dominio de los movimientos del alma hasta conseguir que nuestros actos se confundan con los Hijos de Dios.

Este destruye el fatalismo que es la negación del libre albedrío.

Por el fatalismo llegamos a la negación de la voluntad, y nada hay más extraño al Evangelio que la destrucción de la voluntad. Sin voluntad no podemos servir a Dios, luego somos esclavos de Satanás, que busca el dominio de las almas para anondar las vidas preciosas que Cristo salvó.

L. M. BRAVO. (En "Sion" de Habana).

Por qué soy religioso, cristiano y protestante

Por AUGUSTO SABATIER,
Ilustre filósofo francés.

Soy religioso, porque soy hombre y no deseo ser menos que humano y porque la humanidad, en mí y en mi raza, comienza y se completa en la religión y por medio de la religión.

Soy cristiano, porque no podría ser religioso en ninguna otra forma y porque el Cristianismo es la suprema y más perfecta expresión de religión en el mundo.

Finalmente, soy protestante, no por motivo de ningún celo confesional, ni por lealtad a la raza o a la familia de los hugonotes,—aunque diariamente agradezco a Dios por haberme permitido nacer en el seno de esa familia,—sino porque sólo en el Protestantismo puedo gozar de la herencia de Cristo, es decir, porque en esa forma de Cristianismo puedo ser cristiano sin necesidad de colocar mi conciencia bajo yugos externos y porque puedo fortalecerme por medio de la comunión con, y la adoración de, un Dios que está en todas partes, para consagrarle a El la actividad de mi intelecto y los afectos naturales de mi corazón, encontrando en otra consagración moral la libre expresión y el desarrollo de todo mi ser.

¿QUE DEBO HACER PARA SALVARME?

"CREE EN EL SEÑOR Y TE SALVARAS TU Y TU FAMILIA".—SAN PABLO.

LA RELIGION DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO NO ES UNA RELIGION DE DINERO

"Convida Jesucristo a todos los hombres a la participación de su gracia por medio de la fe viva en él; en las palabras del profeta Isaías, capítulo 55:1; "Sedientos, venid todos a las aguas; y vosotros que no teneis dinero, apresuraos, comprad y comed; venid, comprad sin dinero y sin ninguna otra permuta vino y leche".

Luego cuando Jesús andaba en este mundo en su misión salvadora, envió a sus discípulos a predicar las buenas nuevas del reino de los cielos, diciéndoles: "Id y predicad... y en prueba de vuestra doctrina, curad enfermos, resucitad muertos, limpiad leprosos, lanzad demonios; de gracia habeis recibido, dad de gracia." San Mateo, 10. 7, 8.

Hablando de su misión dijo el Señor Jesús: "El Espíritu del Señor reposó sobre mí; por lo cual me ha consagrado con su unción divina, y me ha enviado a evangelizar o dar buenas nuevas a los pobres, a curar a los que tienen el corazón contrito." San Lucas 4:18.

Cristo es el mismo hoy, ayer y por los siglos. Hoy como en aquel entonces El busca curar a los que tienen el corazón contrito.

Más tarde el apostol San Pedro reprendiendo a uno que quiso comprar el don del Espíritu Santo, le habló en estos términos: "Perezca tu dinero contigo; pues has juzgado que se alcanzaba por dinero el don de Dios. No puedes tener parte ni cabida en este ministerio porque tu corazón no es recto a los ojos de Dios." Hechos de los Apóstoles 8.20,21.

Terminamos estas citas con una del Apostol Santiago y advertimos que las hemos sacado de la Biblia, versión de Torres Amat que con licencia eclesiástica está en venta en la librería Lehmann de San José.

1. Hermanos míos, no intentéis conciliar la fe de nuestro glorioso Señor Jesucristo con la acepción de personas.

2. Porque si entrando en vuestra congregación un hombre con sortija de oro y ropa preciosa, y entrando al mismo tiempo un pobre con un mal vestido,

3. Ponéis los ojos en el que viene con vestido brillante, y le decís: Siéntate tú aquí en este lugar, diciendo por el contrario al pobre: Tú estate allí en pie, o siéntate acá a mis pies,

5. Oíd, hermanos míos muy amados: ¿no es verdad que Dios eligió a los pobres en este mundo, para hacerlos ricos en la fe y herederos del reino que tiene prometido a los que le aman?

6. Vosotros, al contrario, habéis afrentado al pobre. ¿No son los ricos los que os tiranizan, y no son esos mismos los que os arrastran a los tribunales? Santiago 2:1 a 6.

Al pecador que busca el perdón de sus pecados llega hoy como en los días cuando Nuestro Señor anduvo en Galilea, las palabras consoladoras del único que puede salvar: "Venid a mí todos los que

agobiados con trabajos y cargas, que yo os aliviaré". Mat. 11:28.

Hoy como entonces Jesús convida a los pecadores. El no hace mercancía de la salvación la que compró para nosotros a precio de su sangre preciosísima. Sin dinero y sin precio nos da el perdón. "La vida eterna es una gracia (una gracia no se paga) de Dios por Jesucristo Nuestro Señor", como lo dice San Pablo. Y luego nos comunica también la gracia regeneradora del Espíritu Santo mediante la cual ya podemos llevar el fruto de una vida arreglada en conformidad con los mandamientos de Dios.

DE LAS SANTAS ESCRITURAS CON LICENCIA ECLESIASTICA

8. ¿Qué es lo que dice la Escritura? Cerca de tí la palabra que da la justificación, en tu boca y en tu corazón: esta palabra es la palabra de la fe que predicamos.

9. Pues si confesares con tu boca al Señor Jesús, y creyeres en tu corazón que Dios le ha resucitado de entre los muertos, serás salvo.

10. Porque es necesario creer de corazón para justificarse, y confesar la fe con las palabras u obras para salvarse.

11. Por esto dice la Escritura: Cuantos creen en él no serán confundidos.

12. Puesto que no hay distinción de judío y de gentil; por cuanto uno mismo es el Señor de todos, rico para con todos aquellos que le invocan.

13. Porque todo aquel que invocare de veras el nombre del Señor, será salvo.

14. —Mas, ¿cómo le han de invocar si no creen en El? O, ¿cómo creerán en él si de él nada han oído hablar? Y, ¿cómo oirán hablar de él si no se les predica?

15. Y, ¿cómo habrá predicadores si nadie los envía? según aquello que está escrito: ¡Qué feliz es la llegada de los que anuncian el evangelio de la paz, de los que anuncian los verdaderos bienes! — Romanos 10:8-15.

LA ORACION QUE AGRADA A DIOS

Dijo asimismo a ciertos hombres, que presumían de justos y despreciaban a los demás, esta parábola:

Dos hombres subieron al templo a orar: el uno era fariseo, y el otro publicano. El fariseo, puesto en pie, oraba en su interior de esta manera: ¡Oh Dios! yo te doy gracias de que no soy como los demás hombres, que son ladrones, injustos, adúlteros; ni tampoco como este publicano. Ayuno dos veces a la semana; pago los diezmos de todo lo que poseo.

El publicano, al contrario, puesto allá lejos, ni aun los ojos osaba levantar al cielo; sino que se daba golpes de pecho, diciendo: Dios mío, ten misericordia de mí que soy un pecador.

Os declaro que éste volvió a su casa justificado, mas no el otro; porque todo aquel que se ensalza, será humillado, y el que se humilla será ensalzado".—Lucas 18:9-14.

LABOR PRO PATRIA

Extirpemos la Lepra del Alcoholismo

¡YO ACUSO!

Acuso al alcohol de ser un mentiroso, tramposo y falsario, que pretende fortificar al hombre y en cambio le debilita, que pretende alegrarle y le hace desesperar, que se llama eau-de vie, y le lega la muerte.

Acuso al alcohol de ser un criminal; le acuso de ultrajes a la moral, de golpes y heridas, de asesinatos, y que no pasa un sólo día en que ese matador no mate a criaturas, estropee a mujeres, o entregue los hombres fuertes a la ebriedad furiosa (locura alcohólica) o suma a los ancianos en la apoplejía.

Acuso en fin, al alcohol, de soborno y traición; le acuso de ser un vendido al sindicato anónimo de todos los bebedores de aperitivos, de licores y cognacs; le acuso de preparar y proyectar la bancarrota material y moral de la patria, de la cual él chupa las reservas vitales—que él se propone entregarla—noble víctima—al enemigo.

¡¡INFERNAL!!

¡Soy la copa! la plaga horrorosa que devasta millones de hogares; soy quien crea situación angustiosa y arrebatada del mundo a millares.

Soy del hombre la aflicción de la mujer, enemigo; Si está en contacto conmigo del niño soy perdición.

Incáutos que me toman formo adeptos, y me buscan y me alaban y no miran mis defectos.

Yo los llevo cual corderos al redil de perdición;

Y del vicio en los senderos, obedientes a rendirme adoración.

Rafael Meneses.

¿PARA QUE SIRVE EL BORRACHO?

No sirve para cuidarse, sino para que lo cuiden, aunque sea en una cárcel.

No sirve para proteger su familia, porque le faltan fuerzas y juicio para ello.

No sirve para trabajar, porque no puede pensar bien para hacer algo bueno, ¿y quién quiere confiar un trabajo a un borracho?

No sirve para tener un puesto honroso, porque el borracho pierde el sentimiento de responsabilidad.

No sirve para ser depositario de algo que tenga

valor, porque todo lo sacrifica a su vicio, pues en un borracho no hay sentimiento de honradez.

No sirve para respetar derechos ajenos, porque un degenerado no admite más derechos que los suyos.

No sirve para defender su patria, porque en un perdido no caben sentimientos elevados, le faltan energías para la lucha y no puede apuntar bien.

No sirve para cristiano, y por tanto, no sirve para el cielo, porque no puede tener fe y porque dice el Espíritu que "los borrachos no entrarán en el reino de los cielos".

Luego, el borracho no sirve para nada.

LO QUE GRANDES HOMBRES DICEN ACERCA DEL ALCOHOL

"Un hombre no borracho razona bien; en estado de intoxicación no razona; y, cuando está parcialmente bajo la influencia del vino, razona incoherentemente y cae con facilidad en el error y la sillería".—Aristóteles. (Año 322 antes de Jesucristo.)

La "cepa de la vid contiene tres sarmientos: el primero es el del placer; el segundo el de la embriaguez y el tercero el del crimen".—Épicteto. (Año 80.)

"Los destinos del mundo estarán en las manos del país que suprima de su territorio el alcohol."—Mac Kínley. (Año 1901.)

"El alcohol es enemigo de la fuerza y de la salud, de todo lo que hace al hombre dueño de sí mismo y de los elementos. La nación que consuma menos alcohol será la que marche a la cabeza de todas".—Guillermo de Wurtemberg. (Año 1913.)

"El día que se cierran las tabernas, quedarán de hecho suprimidas una gran parte de las cárceles, los manicomios y los hospitales".—Ramón y Cajal. (Año 1924.)

* * *

Durante algún tiempo se creyó que el alcohol era favorable contra la tuberculosis, pero estudios serios realizados en los últimos años han demostrado lo contrario, pues, los borrachos están más expuestos que nadie a la pulmonía y a la tisis.

* * *

Las bebidas alcohólicas producen pobreza, degradación y crímenes y creo que es mi deber oponerme a todo lo que produce más mal que bien; prometo abstenerme de todas clases de bebidas alcohólicas.

PARA EL HOGAR

SE NECESITA UNA NIÑA

Despierta, obediente, estudiosa, sincera, agradecida, de carácter esforzado, bondadoso y leal.

Una niña que esté aprendiendo a pensar pensamientos grandes, a concebir visiones nobles, a atesorar afectos puros, a hacer acciones buenas.

Una niña ayudadora y cariñosa con sus hermanos: siempre pronta para hacer parte del trabajo de mamá, o papá; que sea aseada en sus hábitos, delicada en sus juegos, buena para con los pájaros, las bestias y las plantas; sencilla, natural y veraz en toda su vida; consuelo y esperanza de su madre y de su padre, ternura y bendición de su hogar.

Una niña que sepa simpatizar con otros, sentir las penas y las alegrías de sus amigos y vecinos, aliviar todo lo que pueda las cargas de los que sufren, contribuir todo lo posible a la felicidad general, cuya vida sea un rayo de luz.

Una niña tan buena que lo malo huya de ella —como la noche ante el día que avanza, tan tierna que en todo su derredor derrame cariño, tan cristiana que siempre perdone, tan fuerte que siempre persevere, tan abnegada que siempre ayude.

Una niña que siempre aspire y espere.

Una niña, que por ser sencillamente una buena niña, sea realmente necesaria y preciosa.

Una niña de alma hermosa, que lleve consigo siempre un destello del cielo; cuya vida sea un tesoro de profecías, una primavera de riquezas y promesas, una alborada de gloria que viene.

La Patria siempre busca a esa niña. ¿Dónde estará? Si tú sabes dónde vive esa niña, díceselo en alta voz a la Patria.

Pero, piénsalo niña; tú que lees estas líneas ¿no quisieras ser tú la niña buscada por tu patria? Pues bien... en baja voz te lo digo:

¡Tú misma puedes responder a tu patria! Tú puedes llegar a ser esa niña que tu patria está buscando.—X.

COMO CORREGIR A UN NIÑO MIMADO

1.—Un niño mimado indica muchas veces que tiene padres egoístas y neuróticos. ¿Es mimado su niño?

2.—Es necesario empezar temprano un procedimiento contra los mimos. Se puede mimar a un chico a los dos meses tan fácilmente como a los cuatro años.

3.—El ceder habitualmente al niño no es indicación del verdadero amor de madre. Eso demuestra, más bien, que a Vd. le interesa más su propia tranquilidad momentánea que el futuro bienestar del niño.

4.—No exponga las gracias de su niño ante las visitas.

5.—Procure no dar al niño el lujo, u otras comodidades, de las que Vd. ni su esposo han gozado en la niñez. Haga que él las gane.

6.—No le haga los deberes que él debe aprender a hacer por sí mismo.

7.—Déle cada día tareas simples, e insista en que las lleve a cabo. Esto le animará a confiar en sí mismo y le dará la satisfacción de su propia obra.

8.—Mucha adulación sin ninguna censura hace a Juancito un egoísta. Aplauda al niño cuando lo merezca, pero no se olvide de los resultados benéficos de la oportuna crítica constructiva o aun del castigo.

9.—Sea consecuente en su propia conducta.

10.—Recuerde que los adultos más egoístas, desagradables, antipáticos e irrazonables, fueron chicos mimados.

11.—No se olvide de que el carácter y ánimo que tenga su hijo a los doce años, por lo común, indican lo que él será en el resto de la vida.

(De "Designer Magazine"), por M. D. M.

Cultos Evangélicos

SAN JOSE: Misión Centroamericana, domingos, martes y jueves, a las 19 horas.
Escuela Dominical los domingos a la una.

" " Iglesia Metodista, domingos, martes y jueves, a las 19.30 horas.
Escuela Dominical los domingos a las 9.30 horas.

" " Instituto Bíblico, los miércoles a las 19.15 horas, reunión especial para señoras y señoritas.

" " Instituto Bíblico Anexo, los sábados reunión para hombres a las 19.30 horas.

CARTAGO: Sala Evangélica, los domingos a la una de la tarde.

LEMON: Sala Evangélica, los domingos a las 19 horas.

TURRIALBA: Sala Evangélica, los domingos a las 19 horas.

ALAJUELA: Iglesia Metodista, los domingos Escuela Dominical a las 10 horas; predicación a las 19.30 horas.

" Sala Evangélica, los domingos Escuela Dominical a la una y culto de predicación a las 19 horas.

PUNTARENAS: Sala Evangélica, Domingos, Martes y Jueves a las 19 horas.

SE INVITA CORDIALMENTE AL PUBLICO
A TODAS ESTAS REUNIONES.